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平成２８年３月２９日（火曜日）第２回臨時会 

 

○出席議員（１６名） 

   １番  國  井  輝  明  議員     ２番  古  沢  清  志  議員 

   ３番  佐  藤  耕  治  議員     ４番  渡  邉  賢  一  議員 

   ５番  伊  藤  正  彦  議員     ６番  遠  藤  智 与 子  議員 

   ７番  太  田  芳  彦  議員     ８番  石  山     忠  議員 

   ９番  阿  部     清  議員    １０番  沖  津  一  博  議員 

  １１番       登 代 子  議員    １２番  工  藤  吉  雄  議員 

  １３番  柏  倉  信  一  議員    １４番  木  村  寿 太 郎  議員 

  １５番  内  藤     明  議員    １６番  杉  沼  孝  司  議員 

○欠席議員（なし） 

○説明のため出席した者の職氏名 

佐 藤 洋 樹  市 長  丹 野 敏 晴  副 市 長 

伊 藤 耕 平  
さがえ未来創成 
課 長  宮 川   徹  財 政 課 長 

原 田 真 司  
農林課長（併）
農 業 委 員 会 
事 務 局 長 

 松 田   仁  
さくらんぼ観光
課 長 

○事務局職員出席者 

丹 野 敏 幸  事 務 局 長  佐 藤   肇  局 長 補 佐 

山 田 良 一  局 長 補 佐  渡 邊 拓 也  総 務 係 長 
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   議事日程第１号        第２回臨時会 

   平成２８年３月２９日（火）  午前９時３０分開議 

 

   開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 議第４２号 平成２７年度寒河江市一般会計補正予算（第７号） 

 〃  ４ 議案説明 

 〃  ５ 委員会付託 

 〃  ６ 質疑・討論・採決 

   閉  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前９時３０分 

 

○國井輝明議長 おはようございます。 

  ただいまから、平成28年第２回寒河江市議会

臨時会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め

てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○國井輝明議長 日程第１、会議録署名議員の指

名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、３番佐藤耕治議員、15番内

藤 明議員を指名いたします。 

 

会 期 決 定 

 

○國井輝明議長 日程第２、会期の決定を議題と

いたします。 

  ここで議会運営委員長の報告を求めます。工

藤議会運営委員長。 

   〔工藤吉雄議会運営委員長 登壇〕 

○工藤吉雄議会運営委員長 おはようございます。 

  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申しあげます。 

  本日招集になりました平成28年第２回寒河江

市議会臨時会の運営につきましては、去る３月

24日、委員６名並びに関係者出席のもと議会運

営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、提案されます議案数を

勘案し、本日１日限りとし、その間の会議につ

きましては、お手元に配付してあります日程表

のとおり決定をいたしました。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申しあげ、御報告といたします。 
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○國井輝明議長 お諮りいたします。 

  本臨時会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり本日１日間としたいと思います。 

  これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日１日間と決定しました。 

 

 

 第２回臨時会日程                     平成２８年３月２９日（火）開会  

月    日 時   間 会           議 場   所 

３月２９日（火） 午前９時３０分 本  会  議 

開会、会議録署名議員指名、

会期決定、議案上程、同説

明、委員会付託、質疑・討

論・採決、閉会 

議   場 

 

議 案 上 程 

 

○國井輝明議長 日程第３、議第42号平成27年度

寒河江市一般会計補正予算（第７号）を議題と

いたします。 

 

議 案 説 明 

 

○國井輝明議長 日程第４、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  平成28年第２回臨時会の開催に当たりまして、

國井議長初め、議員各位に御配慮を賜りまして、

まことにありがとうございます。 

  それでは、議第42号平成27年度寒河江市一般

会計補正予算（第７号）についてを御説明申し

あげます。 

  このたびの補正予算は、国の地方創生加速化

交付金を活用いたしまして、広域連携による観

光事業とさくらんぼの生産拡大に向けた事業な

どを実施するために、まち・ひと・しごと創生

事業費、農産物ブランド化推進事業費など、合

計9,000万円を計上するものでございます。 

  歳入につきましては、国庫支出金を同額追加

し対応することといたしております。 

  その結果、予算総額を歳入歳出それぞれ182

億8,202万3,000円とするものでございます。 

  詳細につきましては、関係課長から御説明を

申しあげますので、よろしく御審議の上、御可

決くださいますようお願い申しあげる次第でご

ざいます。 

○國井輝明議長 宮川財政課長。 

   〔宮川 徹財政課長 登壇〕 

○宮川 徹財政課長 それでは、歳入の説明に先

立ちまして、地方創生加速化交付金の概要につ

きまして御説明をさせていただきます。 

  このたびの地方創生加速化交付金は、国の平

成27年度補正予算において、一億総活躍社会の

実現に向けて緊急に実施すべき対策として位置

づけられており、地方公共団体の地方版総合戦

略に基づいて先駆性のある取り組みを支援しよ

うとするものでございます。 

  地域のしごと創生に重点を置きながら、緊急

対策にも効果的な分野を主な対象とし、地方公

共団体の創生戦略の取り組みについて先駆性を

高め、レベルアップの加速化を図るものでござ

います。 

  今回、採択になりましたのは３つの事業で、

紅秀峰の輸出拡大によりインバウンド観光の受
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け入れを推進し、一層の生産拡大を促進する

「戦略的農産物を核とした成長サイクルの創出

プロジェクト」、それに、広域連携による観光

戦略等を促進する「西村山広域観光戦略推進事

業」、自転車観光を推進する「ＣＹＣＬＥ×Ｔ

ＯＵＲＩＳＭ×ＨＥＡＬＴＨ・ＣＨＩＬＤ－Ｒ

ＥＡＲＩＮＧプロジェクト」でございます。内

容につきましては、別紙資料を御参照願いたい

と存じます。 

  それでは、議第42号平成27年度寒河江市一般

会計補正予算（第７号）の歳入につきまして、

議案書により御説明申しあげます。 

  一般会計補正予算書５ページ、６ページの事

項別明細書をごらん願いたいと思います。 

  13款国庫支出金２項国庫補助金１目総務費国

庫補助金は、本市が想定しておりますさがえ未

来創成戦略に基づく、先ほど申しあげました３

つの事業に対する国からの地方創生加速化交付

金であります。今回、国の内示を受けて、総額

9,000万円を補正し対応しようとするものであ

ります。 

  次に、同議案書の４ページをお開きいただき

たいと思います。 

  第２表繰越明許費補正でございます。このた

びの補正に係る事業費の全額を平成28年度に繰

り越して実施しようとするもので、さくらんぼ

産地スピードアップ支援事業、農産物ブランド

化推進事業、さくらんぼ労力確保対策事業、観

光情報発信事業の４事業を新たに追加をし、ま

ち・ひと・しごと創生事業を変更しようとする

ものでございます。 

  事業の詳細については、担当課長が歳出予算

の中で御説明を申しあげます。よろしくお願い

いたします。 

○國井輝明議長 伊藤さがえ未来創成課長。 

   〔伊藤耕平さがえ未来創成課長 登壇〕 

○伊藤耕平さがえ未来創成課長 それでは、御説

明を申しあげます。 

  ２款歳出予算でございます。 

  議案書の７ページ、８ページをお開きくださ

い。 

  ２款総務費１項総務管理費６目企画費であり

ます。 

  まち・ひと・しごと創生事業でありますが、

西村山１市４町が連携し、観光戦略等を促進す

る「西村山広域観光戦略推進事業」を実施する

ための西村山広域観光戦略推進事業負担金、そ

して自転車観光を推進する「ＣＹＣＬＥ×ＴＯ

ＵＲＩＳＭ×ＨＥＡＬＴＨ・ＣＨＩＬＤ－ＲＥ

ＡＲＩＮＧプロジェクト」、簡単に言いかえま

すと、自転車を活用したまちづくり事業を実施

するための自転車活用まちづくり協議会負担金

をそれぞれ計上するものでございます。 

  「西村山広域観光戦略推進事業」につきまし

ては、今年度から実施しているやまがた雪フェ

スティバル開催などの広域観光マーケティング

事業、観光データを調査する広域観光戦略策定

事業、セミナー開催などの広域観光創業起業支

援事業、人材研修などの広域観光人材育成事業、

そしてパンフレット作成やホームページ運営な

どの広域観光環境整備事業を継続して実施して

いくことに加え、今年度の調査結果等を活用し

ターゲットを絞った効果的、効率的な情報発信

等を実施する広域観光情報発信事業を実施する

ものでございます。 

  また、自転車を活用したまちづくり事業につ

きましては、自転車をコンセプトとして寒河江

市と上山市が広域連携し、交流人口拡大を目的

として、マーケティング調査やサイクルステー

ション整備などの環境整備を実施するものであ

ります。 

  以上でございます。よろしくお願いいたしま

す。 

○國井輝明議長 原田農林課長。 

   〔原田真司農林課長 登壇〕 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 
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  第６款歳出予算について御説明申しあげます。 

  議案書の７ページ、８ページをお開きくださ

い。 

  第６款農林水産事業費第１項農業費第３目農

業振興費であります。 

  果樹園芸作物等生産振興対策事業であります

が、さくらんぼ産地スピードアップ支援事業と

して、さくらんぼ生産者から要望の多いかんが

い用井戸の設備整備などに対する補助金を計上

するものであります。この事業につきましては、

平成28年度当初予算に計上しましたさくらんぼ

産地パワーアップ事業と並行して行うものであ

ります。 

  次に、農産物ブランド化推進事業であります

が、紅秀峰の海外輸出の販路拡大や年間を通し

ての出荷を目的としまして、細胞組織を壊さな

い最先端技術による急速凍結機の設備経費及び

実証実験経費、海外輸出の販路拡大のための宣

伝活動経費、輸出用パッケージの製作経費、事

務経費を寒河江市海外輸出推進協議会に対する

負担金として計上するものであります。また、

海外輸出促進のため、現地プロモーション等に

係る経費を計上するものであります。 

  次に、さくらんぼ労力確保対策事業について

でありますが、名称は仮称でありますが、寒河

江市さくらんぼ労働力確保協議会を立ち上げま

して、さくらんぼ作業従事に対する報奨品の経

費を協議会に対する補助金として計上するもの

であります。 

  また、高所作業車などが効率的に稼働できる

ような低労力型の雨よけハウスの開発、実証実

験を行うための委託料、事務経費を計上するも

のであります。 

  以上でございます。よろしくお願いいたしま

す。 

○國井輝明議長 松田さくらんぼ観光課長。 

   〔松田 仁さくらんぼ観光課長 登壇〕 

○松田 仁さくらんぼ観光課長 ７款歳出予算に

つきまして御説明を申しあげます。 

  議案書の７ページ、８ページをお開きお願い

いたします。 

  ７款商工費１項商工費の４目観光費でござい

ます。19節の負担金、補助及び交付金ですが、

観光情報発信事業における寒河江市観光キャン

ペーン推進協議会負担金といたしまして、

1,270万円を追加計上するものでございます。 

  このたびの負担金は、海外輸出のブランド化

及びインバウンド観光の推進に向けまして、さ

くらんぼのもぎ取り観光等に係るメディア招聘

や海外でのＰＲ等を実施いたし、インバウンド

観光を促進するもので、本市及び朝日町が連携

して行う事業でございます。 

  具体的な事業といたしましては、１つは、テ

レビ等のメディアを通した観光ＰＲ事業を想定

してございます。事業内容は、本市の観光シー

ズンに台湾のメディアを招聘して、テレビ番組

等の映像を作成し、現地において放映するもの

でございます。 

  ２つ目は、観光ＰＲキャンペーンｉｎ台湾事

業といたしまして、現地へ訪問し、さくらんぼ

の種吹きとばし大会を中心とした現地プロモー

ション等を想定してございます。 

  最後に３つ目でございますが、旅行エージェ

ント対策事業といたしまして、現地の旅行会社

を訪問いたしますとともに、本市へ招聘いたし、

さくらんぼ狩り等の市内観光地を御紹介するこ

とで観光旅行商品を造成いただくことを想定し

てございます。 

  以上でございます。よろしくお願いいたしま

す。 

 

委 員 会 付 託 

 

○國井輝明議長 日程第５、委員会付託でありま

す。 

  議第42号については、会議規則第37条第３項
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の規定により委員会付託を省略したいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託は省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○國井輝明議長 日程第６、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  議第42号に対する質疑はありませんか。内藤

議員。 

○内藤 明議員 ただいま御説明をいただいたわ

けですが、歳出第２款の関係でお尋ねをします

が、自転車活用まちづくり協議会負担金、それ

から西村山広域観光戦略推進事業負担金、こう

いうふうなことになってそれぞれ金額が明示を

されているわけでありますけれども、全体の事

業費はどのようになるのか教えていただければ

大変ありがたいと思います。 

○國井輝明議長 伊藤さがえ未来創成課長。 

○伊藤耕平さがえ未来創成課長 御回答申しあげ

ます。 

  まず、自転車を活用したまちづくりでござい

ますが、予算は上山市と連携しまして706万円、

そして「西村山広域観光戦略推進事業」につき

ましては、１市４町で6,150万円でございます。

以上でございます。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。木

村議員。 

○木村寿太郎議員 第６款のことでちょっとお伺

いしたいんですけれども、何か新しくさくらん

ぼを凍結するような機械も準備するということ

でございますけれども、具体的にどんな大きさ

でどんな性能があるのかということがちょっと

まだ確かではないでしょうけれども、大体わか

る範囲内で結構でございますので、どういう機

械であって、例えばマレーシアとか台湾に行く

ときにそういうものを使うのか、その辺の理解

と、あともう１点は……、いいです。１点だけ、

まずお聞きして。お願いします。 

○國井輝明議長 原田農林課長。 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  お答えします。 

  先ほど御説明申しあげました急速凍結機でご

ざいますが、そもそも臓器移植などの医療用と

して開発されたものであります。凍結後、解凍

しても、生の鮮度と変わらないことから、現在

では魚介類や肉などの食品に既に使われており

ます。これを紅秀峰に応用しまして、最もよい

状態の冷凍技術を確立したいと考えているとこ

ろでございます。 

  このたび検討している機種につきましては、

１日当たり８時間稼働させますと、１日で100

キロを冷凍可能な設備でございます。 

○國井輝明議長 木村議員。 

○木村寿太郎議員 それは大体わかりました。 

  あと、去年なんか、初めてマレーシアに行っ

たわけでございますけれども、その辺の成果、

あとは台湾に行った成果なんかがわかれば、そ

れを前もって調査して今回は改めて将来がある

というようなことで計画したんだと思いますけ

れども、まず実績、そこら辺をちょっとお聞き

したいと思います。 

  そしてまた、凍結機械は幾らぐらいするんで

すか。それも、２点お願いします。 

○國井輝明議長 原田課長。 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  まず、実績について、台湾とマレーシアのほ

うに輸出しておりまして、非常に好評を博して

おりまして、輸出量の需要につきましては、昨

年よりもふやしてほしいというような要望が来

ているところでございます。 

  あと……。 

○國井輝明議長 機械の値段ですね。 
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○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  機械につきましては、1,500万円を見込んで

おります。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。伊

藤議員。 

○伊藤正彦議員 サイクルステーションの整備と

あるんですけれども、ちょっとイメージが湧か

ないんですけれども、どういったステーション

なのか、あるいは市内のどういったところに何

カ所ぐらい整備されるお考えなのか、お願いし

たいと思います。 

○國井輝明議長 伊藤さがえ未来創成課長。 

○伊藤耕平さがえ未来創成課長 回答させていた

だきます。 

  サイクルステーションにつきましては、自転

車観光で訪れた方が自転車の簡単な整備ができ

るようなもの、例えばエアポンプ、空気入れ、

またちょっとした自転車を整備するための工具

などを整備しまして、観光に訪れた方が安心し

て自転車で観光できるような拠点となるような

ものを想定しております。以上でございます。

（「場所」の声あり） 

  場所につきましては、今後決定していきます

が、市内の主要な観光地に複数設置する予定で

ございます。以上でございます。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、議第42号平成27年度寒河江市一般

会計補正予算（第７号）を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  起立全員であります。 

  よって、議第42号は原案のとおり可決されま

した。 

 

   閉    会    午前９時５４分 

 

○國井輝明議長 以上で、本臨時会の日程は全部

終了しました。 

  これにて平成28年第２回寒河江市議会臨時会

を閉会いたします。 

  御苦労さまでした。 


